
Der dritte Jahreskongress des Kollegiums für
Hausarztmedizin gehört der Vergangenheit
an. Nach «Luft» und «Feuer» in den Vorjah-
ren haben sich gegen 500 Grundversorger
am 28./29. Juni in Luzern dieses Jahr mit
dem Thema «Wasser» auseinandergesetzt.

Der Kongress war rundum ein grosser Er-
folg:
– Die Fortbildungsprinzipien der Grund-

versorger mit einem permanenten Dialog
zwischen Grundversorger und Spezialist
über praxisrelevante Themen haben sich
einmal mehr bestens bewährt.

– Die Hausärzte haben wirklich Antworten
auf die brennenden Fragen des Praxisall-
tages erhalten.

– Auch die hochkarätigsten Universitäts-
spezialisten zeigten sich hocherfreut über
den (endlich) entstandenen Dialog und
die Gelegenheit, «ihre» Fachgebiete zu
präsentieren.

– Der Mix aus Fortbildung und Standes-
politik widerspiegelt die Sorgen und Nöte
der Hausärzte, auch der Preisüberwacher
dürfte insbesondere die Ängste der so
vielgerühmten Grundversorger deutlich
gespürt haben.

– Vertreter der grössten Krankenversiche-
rungen haben die Gelegenheit wahrge-
nommen, am Puls der Grundversorger zu
fühlen. Auch hier hat die Dialogbereit-
schaft deutlich zugenommen, es ist jetzt
an uns, die Zeit zu nutzen.

– Ein ausgewogenes Rahmenprogramm
liess genügend Raum für persönliche Be-
gegnungen und Gespräche.

Der Erfolg des Kongresses zeigt, dass die
Grundversorgerfachgesellschaften sehr wohl
in der Lage sind, «ihre» eigene Fortbildung
so attraktiv zu gestalten, dass keine zentrali-
stische Kontrollen der FMH und keine
Zwangsmassnahmen nötig sind.

Der Kongress zeigt aber auch, dass Qua-
lität ihren Preis hat. Die Kosten eines solchen
Kongresses können unmöglich aus den
Eigenmitteln der Grundversorgergesell-
schaften getragen werden, eine Mithilfe der
Industrie ist absolut unabdingbar. Deshalb
muss auch der Gesetzgeber Sorge tragen, in
der Umsetzung der LOA nicht das Kind mit
dem Bade auszuschütten. 

In diesem Sinne nochmals herzlichen
Dank an alle, die zum Erfolg beigetragen ha-
ben: 

Alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer,
meine KollegInnen im Organisationskomi-
tee, die organisierende Agentur Schlegel un-
ter der Federführung von Frau Fuchs und
Herrn Bernet, alle Sponsoren, den Zauberer,
an das KKL, die Stadt Luzern und nicht zu-
letzt auch an den Wettergott!
Auf Wiedersehen im nächsten Jahr!
Zum Thema «Erde» ... natürlich!!

M. Müller-Friedli
Präsident Kollegium für Hausarztmedizin

Vol. 0   No 0/2000   1.9.2000 PrimaryCareEditorial
PrimaryCare 2001;1:441

441

Nachlese



EditorialPrimaryCare PrimaryCare 2001;1:442

442

Le troisième congrès annuel du Collège de
médecine de premier recours appartient déjà
au passé. Après l’«Air» et le «Feu» ces deux
années passées, les médecins de premier re-
cours se sont cette année expliqués avec
l’«Eau» les 28 et 29 juin à Lucerne.

Le congrès a été couronné de succès:
– Les principes de formation continue chers

aux médecins de premier recours, avec un
dialogue permanent entre ceux-ci et le
spécialiste sur des thèmes pertinents pour
leur pratique ont pour une fois été appli-
qués à satisfaction.

– Les médecins de premier recours ont
trouvé de vraies réponses aux questions
brûlantes qui jalonnent leur quotidien.

– Même les spécialistes universitaires hau-
tement chevronnés se sont montrés très
heureux de ce dialogue enfin institué et de
l’occasion qui leur était donnée de pré-
senter «leur» domaine spécialisé.

– L’alliage entre formation continue et poli-
tique professionnelle reflète les préoccu-
pations et nécessités des médecins de pre-
mier recours et même le Surveillant des
prix a dû sentir les craintes de ces profes-
sionnels de la santé pourtant si vantés.

– Des représentants des plus grandes caisses
maladie ont saisi l’occasion de prendre le
pouls des médecins de premier recours.
La disposition au dialogue s’est ici aussi
nettement renforcée et c’est maintenant à
nous de mettre ce bon vent dans nos
voiles.

– Un programme récréatif bien équilibré
offrait suffisamment d’espace pour les
rencontres et discussions personnelles.

Le succès de ce congrès montre que les so-
ciétés de médecins de premier recours sont
parfaitement en mesure d’organiser elles-
mêmes «leur» propre formation continue de
manière assez attractive pour rendre inutiles
les mesures de coercition et les contrôles cen-
tralisateurs de la FMH. Mais le congrès
montre aussi que la qualité a son prix. Les
coûts d’une telle manifestation ne peuvent en
aucun cas être supportés par les seules res-
sources des sociétés de médecine de premier
recours et une aide de l’industrie est absolu-
ment incontournable. C’est pourquoi le lé-

gislateur devrait bien aussi se préoccuper
qu’avec le nouveau modèle de rémunération
basé sur les prestations, on ne jette pas l’en-
fant avec l’eau du bain.

Encore un grand merci à tous ceux qui ont
contribué au succès de ce congrès: les parti-
cipants d’abord, mais aussi mes collègues du
comité d’organisation, l’agence organisatrice
Schlegel sous la conduite de Mme Fuchs et
M. Bernet, tous les sponsors, les magiciens, le
KKL, la Ville de Lucerne, sans oublier le dieu
météo!

Et à l’année prochaine! ... sur le thème
«Terre», … bien sûr!

Marc Müller-Friedli
Président du Collège 
de médecine de premier recours
(Traduction: Bernard Croisier)

Avis
A l’attention des membres francophones de la SSMG

Vous recevez ces jours le programme défini-
tif du Congrès 2001 de la SSMG, qui aura lieu
les 21-22 septembre prochains à Zurich.

Je souhaite attirer votre attention sur le
fait que les organisateurs ont prévu à chaque
moment des ateliers ou des séminaires de très
bonne qualité pour les francophones; d’autre
part, ce Congrès sera très fortement orienté
vers les exercices pratiques.

Il vaut donc la peine d’ouvrir ce pro-
gramme et d’envisager de participer à notre
Congrès 2001, … même s’il a lieu à Zurich.

Je peux vous garantir que l’accueil, pour
les Romand-es, y sera agréable et chaleureux,
et que les activités proposées, intéressantes,
seront d’excellentes qualité!

Je vous remercie de bien vouloir entendre
cette suggestion, et me réjouis de toutes celles
et tous ceux que je pourrai rencontrer à Zu-
rich.

Jacques de Haller,
Président de la SSMG

Après la vendange


